

社長挨拶

「成長と成熟」

令和4年3月吉日 岩本 博之

コロナ騒動はオミクロン株の出現で世界中が右往左往している最中、冬季オリンピックが開催されてアスリートが躍動している姿には清々しい気持ちにさせられます。女子アイスホッケーには全く縁がないにもかかわらず、格闘技もどきのプレイに、髭(誠に失礼な表現です)が生えていそうなフィジカル満載の欧米勢に伍して、可憐な「大和撫子」どこ吹く風の如く、に魅了されています。今どきの風潮、女子力が肩で風切る活躍の場が女子禁制のハードルを打ち破り大きく広がっています。2011年FIFA女子ワールドカップ優勝には日本中が狂喜乱舞・感動した事は昨日の事の様です。小柄・軽量のハンデをものともせずアメリカとの決勝戦で前半はドローとし、後半24分モーガンが先制点。後半36分約50mを駆け上がったMF宮間が体でのワントラップを挟み同点ゴール!!そして延長前半戦14分アメリカの大エース・ワンバックが得点。後半12分日本のエース・澤穂希が執念でポロリ感の同点ゴール!!PKはコイントスでアメリカ先攻するも三人続けてGK海堀の美技に阻まれ、日本は宮間・阪口・熊谷が決めて初優勝!!(日本時間2011年7月18日5時~)・・・謎は澤選手は何故PKに不参加??終始 佐々木監督の笑顔が印象的でした。

1992年以降は経済的に“失われた30年”と自虐的に表現されていますが果たしてそうでしょうか??確かに所得ベースでみれば平均年収350万円前後で停滞している錯覚に陥っていますが、“日本は豊かな国”を自覚し、自信を持って頂きたい。特に製造業界を見ると、代表的なトヨタの自動車業界は最高益を更新していますし、工作機械業界も景気の変動をもろに受けながらも緩やかながら成長しています。翻って海外の特にアメリカの自動車・工作機械は衰退するばかりで、GAFA・マネーロンダリングや不動産・金融・株取引のファウンダーは大きく勝ち誇っていますが、負の面では失業率は高く富の偏在が極端に偏り政治の不信感から国民そのものが情緒不安定なので日本では理解し難いデモや犯罪が頻発しています。象徴例としては、オランダで建造中の大型クルーザー(570億円)を通過させる為にロッテルダム市が歴史有る象徴的な橋(1878年建設)を解体申請。日本人の感覚では全く理解出来ません。余談ですが19兆円の資産を持ち離婚慰謝料は4兆円。

No.165号社内報でも同類の表現をしていますが、製造業は地道に“成長”し、まだまだ“成熟”には至ってはいない奥深さが有ります。企業は“株主”の物ではなく“エンドユーザー”や“社員”皆さんの物です。だから責任を持ったトップが皆さんの理解を得て、将来に向けた設備投資が出来るのです。『お客様は神様』の表現が日本の物造りを象徴しています。『過剰品質』が生産性の一番のネックではないでしょうか?

・・・しかしながら日本の消費者はそれを求めていますし、何も

かも“合理主義”を良しとしないモノ作りが『信用』と言う秤に掛けられない付加価値を生み出していると思われれます。回転寿司のシステムを分析すれば一目瞭然です。寿司職人の握る寿司を凌駕するような進化を遂げているシステムです。シャリのふんわりした風合いをマシンが作り出す、一流の寿司店を100点とすれば80点近くの評価が出来るでしょう。コストパで数値表現すれば、1/5~8の料金で満足感を得られます。・・・それも明朗会計で! 開発には苦心惨憺の過程を得ての物造りも、それらのノウハウをいとも簡単にコピーされる時代です。特許法で権利が守られるべきですが、盗人猛々しく商道德を無視した方(国・企業)が甘い蜜を吸える風潮です。更にお人好みな日本企業は東南アジアを筆頭に海外現地生産を展開していますが、現地雇用の従業員を教育して生産戦力に育て上げても現地外資系企業は臆面もなくそのキャリアを評価して採用していますし、従業員自体が高優遇に釣られてデューダを繰り返します。ここでは敢えて従業員としていますが(従う)指示待ちではなく、日本では皆さんは会社の仲間、社員あるいはエンジニアという表現にこだわります。農産物の世界はそれ以上にドライな世界です。『ルビーロマン』や『能登てまり』は農業試験場や農家が交配を数十年手塩に掛けて開発しても、一個(種)を海外に持ち出すだけで親種として簡単にコピーされます。我が県の『五郎島金時』も薩摩の国から門外不出の種芋を、300年前に髷に隠して持ち出したとの事。

上記の状況下でも日本経済は成長を続け、ここ30年間は“失われた時代”“停滞”と言いながら、まだまだ『成熟』には至っていないと思います。『物造り』に関しては“ベスト”は有り得ず、開発や改善を生み出すのはその過程(順序)を踏まえてこそアイデアが生じ果実を得られるのです。

マネーゲームで得る方法を良しとしても、農業文化をベースにした日本民族にとっては『製造業』には無限の可能性を秘めた業界である、と言う事を若い皆さんに理解して頂きたいものです。

常日頃 私の表現では“偶然”や“必然”と“不条理”などを多用していますが、人生においては「果報は寝て待て」は有り得ず、皆さんには努力の結果からの“必然”が訪れる事を願います。



コーポレート
サイト



採用サイト



facebook

新設備導入

ニイガタマシンテクノ 製

800□横形マシニングセンタ 【ULTY 901】



【新設の自動倉庫】

12月17日、倉部第2工場に導入しました。

高精度、高剛性、高速をキーワードに開発されたニイガタ独自のBOX in BOXに三点支持構成を取入れた横形マシニングセンタ。これまで以上に高精度、高品質の加工が可能！

また新設の自動倉庫とドッキングにより、さらに効率UP！ 頼もしい戦力です。

REPPORT

てっこうきでんスクール 2022/2/18

【メンタルヘルス研修】 総務経理課 吉田

石川県鉄工機電協会様主催のメンタルヘルス研修に行ってきました。講師の方は産業雇用安定センターの山口様で、元々百貨店の人材育成を担当されていた方です。色々な事例を交えながらお話下さり、とても分かりやすい内容でした。労働者のストレスの現状は・職場の人間関係・仕事の質の問題・仕事の量の問題 の順番で、3大要因があります。日頃からのコミュニケーションが大事で、部下の話をよく聞く**傾聴**（聴こうと努力する、心を込めて聴く事）がとても大事だそうです。その時に頷きや相槌、相手の言葉のキーワードをそっくりそのまま返したりすることで話手のストレス軽減に役立ったり、話すことで気づき生まれ、解決策が自ら見えてきたりする効果があるそうです。職場内でもストレス解消法として、腹式呼吸法、筋弛緩法を教えてくださいました。こちらの2つは少し疲れたなと思った時など気軽にできるのでお勧めです。次に、自分の心の癖を理解しようということでエゴグラムというものをしました。結果が自覚・無自覚含め何となく当たっていて興味深かったです。ハラスメントについてですが、30種類以上あるといわれているそうです。ハラスメントの兆候があれば早期にキャッチし大きな問題に発展する前に迅速な対応を講じる必要があります。今回初めてメンタルヘルスの研修を受け、勉強になることが沢山ありました。職場の中でもそうですし、私生活でも声掛けの仕方など実践したいと思えることが沢山ありました。**傾聴**がとても大切ということで、これから勉強していきたいと思えます。この様な研修会を受講させていただきまして、ありがとうございました。

12月

改善提案

S賞の中から特に効果が大きかった VERY GOOD賞 2件をご紹介します！
(S賞 10件、A賞 5件、B賞 10件、C賞 18件、D賞 18件 計61件)



子供たちと一緒にスーパー銭湯へ行くのがマイブームです

新谷係長 (1)

【改善前】

100Dで加工している製品で、同じイケール面を利用している為、1工程を加工していると2工程の加工が出来ませんでした。

加工時間：1工程 240分

また100Dの負荷が高く、段取り替えも頻繁に行っていました。

段取り替時間：1回 30分 × 3回

【改善後】

1工程を100Dから五面加工機へ移管することにしました。加工時間が短縮出来、また段取り替えも無くなり1工程分の負荷を平準化させることが出来ました。



最近ではスマホゲーム(パズル系)にハマっています

横川係長 (2係)

【改善前】

設備が故障し、代用機の負荷削減と人員問題の対策として、稼働設備削減が急務となりました。現状は面加工後にマシニングによる穴加工・溝加工を行っていました。(算出は100個での時間)

部品① **加工時間：計52時間**

部品② **加工時間：計46時間**

両頭 工程① → 24時間

両頭 工程① → 22時間

M300 工程② → 28時間

M300 工程② → 24時間

【改善後】

面加工もマシニングに集約することにしました。

部品① **加工時間：計44時間**

部品② **加工時間：計36時間**

M300 工程①・② → 44時間

M300 工程①・② → 36時間

(8時間の短縮)

(10時間の短縮)

年間効果金額：777,600円 (当社計算方式による)

社員一人一人がコスト意識を持つことで考える力や自主性を養う事を目的とし、社内での改善提案活動を行っております。今後も、日々の生産から積極的に改善活動していきましょう！



テクニカルショウヨコハマ2022

会期：2022年2月2日(水)～4日(金)

会場：パシフィコ横浜展示ホールA・B・C

今回は石川県ニュービジネス創造化協会様のご支援のもと、楽～ラントの出展を致しました。コロナウィルス感染拡大の中での開催であった為、全体のお客様は例年の1割程度と感じましたが、それでも述べ50名弱のお客様が楽～ラントの見学をされて、新規の商談も頂きました。誠にありがとうございました。

今年は「MEX金沢2022」と、東京ビッグサイトで開催される「JIMTOF2022」への出展が決まっており、楽～ラントのさらなる飛躍を目指して参ります。





自動販売機変更 by 本社

本社の自動販売機1台をCoke On対応機に変更しました♪
スマホやICカードでも購入が可能で、アプリでスタンプを貯めればドリンクと交換できます! 沢山歩いてスタンプを貯めることも出来るので、皆で挑戦して健康増進しましょう!

夏は冷たく、冬はあったか~い飲み物で疲れを吹き飛ばそう~★

不定期開催! 社内報編集委員が選ぶ オススメ商品を紹介!!

オススメ商品1つ目は、「シェル・イン」のストロベリー風味。一口サイズのチーズで、朝食やおやつにぴったり!
クリーミーな味わいと滑らかな食感がやみつきになります♪



今回は本社の近くにある、みんな大好き



より、西畑と吉田がご紹介します!

オススメ商品2つ目は、「しっとりなめらかおとなのぼうむ。」です。生地がとてもしっとりしていて甘さ控え目で美味しい! 今すぐく人前で、見つけたらラッキー♪ お試しあれ(*^_^*)!



素朴な疑問? アンケート結果♪

~前回の結果発表~

大晦日の風物詩と言えば?

1️⃣ 紅白歌合戦 47% 2️⃣ 笑ってはいけない 21%

お正月 みんなで遊ぶ遊びと言えば?

1️⃣ すごろく 28% 2️⃣ トランプ 16%

おもちを食べる時は何味が好き?

1️⃣ 大根おろし 26% 1️⃣ 醤油 26%

おせちで一番好きなのは?

1️⃣ 数の子 35% 2️⃣ 栗きんとん 18%

今回のアンケートは?



卒業に関するアンケートだよ!!
昔の思い出を教えてね!

素朴な疑問コーナーへ
みんなでアンケート回答しよう!
あなたの1票が支えになります。
さあ、今すぐGO!



編集後記



この1、2月は一時的な大雪で除雪、通勤時の渋滞に皆さん悩まされたと思います。また、石川県では蔓延防止等重点措置も発令中で、新型コロナウイルスの影響がいつ治まるのか誰にも予想できない状態が続いています。1月には別居の兄弟が新型コロナウイルスに感染しました。ただの風邪程度の症状で済んだようですが重症化する危険がありました。今一度、感染予防の徹底をしていきましょう!

坂本